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П Р И Е З Д В М А Г Н И Т О Г О Р С К 

группы «Самоцветы» - подарок от 
гостинично-развлекательного ком
плекса «Тау-Таш» - ему исполни
лось два года, и отметить это собы
тие решили широко и со вкусом. 
Вечером в зале ресторана комплек
са собрались гости - они же клиен
ты, они же друзья и спонсоры - в 
общем, теплая компания. Поздрав
ляли, хвалили, дарили подарки. А 
виновники торжества преподнесли 
гостям сюрприз - концертную про
грамму, основной изюминкой кото
рой и стало выступление группы 
«Самоцветы». 

В 1970 году выпускник музыкаль
ного вуза Юрий Маликов создает 
группу «Самоцветы». Через пять лет 
музыканты почти полным составом 
покидают своего руководителя и сами 
создают ансамбль «Пламя». А в «Са
моцветы» пришлось набирать новых 
музыкантов, причем не один раз. По
том их время ушло, а в середине 90-х 
снова, что называется, наступило. 
Маликов-старший удачно прочув
ствовал ностальгическую волну об
щества по «старому - доброму» и 
обзвонил с предложением «тряхнуть 
стариной» своих солистов - и бывших, 
и совсем бывших. Поэтому на некото
рых концертах выступает первый co-i 
став во главе с солисткой Ириной 
Шачневой, на других - второй состав 
с блестящей и вечно молодой Еленой 
Пресняковой. Группа выпустила еще| 
несколько дисков, в которых удачно 
перемешались новые и старые песни 

v=f в новом, более динамичном, звучании, 
не потерявшем, однако, старенькие 
нотки в аранжировках. 

В Магнитогорск группа «Самоцве
ты» приехала в составе Елены Пре
сняковой, Олега Слепцова, Алексан
дра Нефедова и Георгия Власенко. 

Думаю, не открою Америку, если 
отмечу, что своей харизмой на сцене 
«Самоцветы» целиком и полностью 
обязаны Елене Пресняковой. Нет, 
поют, причем вживую, они все заме
чательно, танцуют тоже - со с ю № 
кой на возраст, конечно. Но вот та 
самая изюминка, «зажигалка» в кол
лективе - это, безусловно, солистка. 
Она так маняще молода, приветлива 
и подвижна, так светло улыбается! 
Кажется, что она поет именно вам - и 
так кажется всем. Поэтому послф 
выступления основной удар поклонг 
ников пришелся именно на нее: автог 
графы, комплименты, фото на па-

' мять, вопросы... Мы с фотографом 
•^.нетерпеливо топчемся рядом. Наме

каем, что хотели бы поговорить толь|-
ко с ней. Подумав пару секунд, Еле
на Петровна с лучезарной улыбкой 
отвечает: «Нет, мне с ребятами будет 
уютнее». 

- Разрешите начать с компли
ментов : в ы здорово «заводите» 
публику . С е г о д н я на к о н ц е р т е 
были, скажем так , довольно бога
т ы е люди, некоторые - снобы. Но 
т а н ц е в а л и все . Спасибо в а м . Я 
всегда думала, что репертуар ва^ 
шей г р у п п ы в к л ю ч а е т от с и л ы 
две-три известных, п о п у л я р н ы х 
песни. Когда я вас слушала , поня-
л а , что з н а ю п р а к т и ч е с к и всё 
в а ш и песни, но с л ы ш а л а их в ис
полнении других артистов . 

Елена Преснякова : Да, нас мно
го раз «перепевали»: «Премьер-ми
нистр» поет наши песни, другие мо
лодые коллективы, естественно, нашц 
дети - Володя Пресняков, Дима ^ 
Инна Маликовы время от времени 
делают родителям такие подарки... 

Олег Слепцов: Особенно лири
ческие наши песни полюбились. 

- Основная часть вашего penepi-
туара - это перепевание старых 
хитов . А новые песни у г р у п п ы 
е с т ь ? И л и в ы р а б о т а е т е , к а к 
Ю р и й Антонов? 

Олег Слепцов : Есть, например, 
«Прошлогодние глаза» - сегодня мы 
ее пели. 

Елена Преснякова : У нас запи
сан очень большой диск, который м >i 
сегодня преподнесли в дар комплек
су-имениннику, там много новых тво
рений. Просто на концертах люди 
обычно просят исполнить известные 
песни, чтобы вместе с нами их петь, 
так что большая часть нашего «гаст
рольного набора» - это, действи
тельно, старые хиты. И мне больше 
нравятся наши лирические песни: 

Заводные 
«Самоцветы» 

«Там, за облаками», например. Аж 
растворяешься в них, когда поешь. 
Но на концертах, и это опять же зап
росы публики, больше мы поем ди
намичные песни: у народа праздник 
- он танцевать хочет. 

- Группе « С а м о ц в е т ы » л о в к о 
удалось избежать политических 
аспектов в своих песнях - в а ш и 
песни, что называется , а к т у а л ь 
н ы для всех времен. И даже «Мой 
адрес - Советский Союз» вам бла* 
госклонно простили - мелодика 
уж больно хороша, в ы ею «взяли» 
слушателей . 

Елена Преснякова : Вот вы сра
зу как - «простили»! Наверное, пес
ня действительно хороша. Хотя, в 
чем-то вы правы: гастролируя пос
ле распада СССР, мы редко, но все 
же встречали таких придурков - да, 
да, так и напишите: придурков, кото
рые действительно эти слова болез
ненно для себя воспринимали. Мы 
даже видели, как они в зале сжима
лись в комочек, когда мы пели «Мой 
адрес». В Прибалтике, я помню, нас 
даже просили не петь ее. А как не 
спеть, когда это одна из визитных кар
точек нашего коллектива? Так ведь 
нельзя, в самом деле! И мы принци
пиально поем все, что есть в нашей 
копилке. 

О л е г С л е п ц о в : Было в нашем 
времени и плохое, и хорошее - чего 
уж тут прощать! А ностальгия -
штука сильная, вы вспомните мои 

теряно. И они нам платят благодар
ностью. 

- Насколько я поняла из исто
рии вашей группы, в ы в стране 
были чуть ли не единственным, 
во всяком случае, одним из пер
вых коллективов , солисты кото-

Володя Пресняков, Дима и Инна Маликовы время 
от времени делают родителям песенные подарки 
слова, когда вам самой лет 40 испол
нится. 

- Кстати, о возрасте. Я отмети
ла сегодня с удивлением, что под 
ваши песни с у д о в о л ь с т в и е м 
танцуют совсем молодые люди. Не 
будем подводить итоги, это ведь 
все-таки, что называется, «мероп-
риятийный» концерт. А на обыч
ных концертах молодежь у вас 
встречается среди зрителей? 

Олег Слепцов: Да, причем в тех 
же пропорциях, что представители 
старших поколений. 

- Понятно, что это приятный 
факт для любого артиста, чья по
пулярность пришлась на време
на СССР. А удивление было? 

Александр Нефедов: Когда мы 
начинали выступать после распада 
СССР, нас это действительно очень 
удивило и при этом очень тронуло: 
было приятно, что наши песни все 
же успели «зацепить» и молодежь в 
том числе, а не только тех, кто жил в 
наше время - был молодым, любил 
под наши песни и сейчас хочет «по-
ностальжировать» под них. 

Елена Преснякова: Думаю, это 
еще н потому, что наши песни отве
чают на актуальные вопросы: о люб
ви, об отношениях с друзьями - обо 
всем. 

Олег Слепцов: В Москве нам не 
раз приходилось работать в моло
дежных ночных клубах, так нас там 
всегда принимают на ура. Но мы, 
правда, были в шоке от этого. Там 
был полный аншлаг, как говорите вы, 
молодые, мы «порвали тусовку». 

Георгий Власенко: Здесь, навер
ное, еще имеет значение и то, что, 
выступая перед молодежью, мы сами 
«заводимся» от нее, как бы питаемся 
ее энергетикой. 

Елена Преснякова (смеется): 
Ага, показываем, что не все еще по

роге не и м е л и к л а с с и ч е с к о г о -
академического вокала . 

Олег Слепцов : Да, оперными го
лосами мы действительно не пели 
никогда. Хотя, был среди нас один 
оперный певец, и то надолго не за
держался - это Володя Винокур. 

- Да в ы что! Я не знала, что он 
пел у вас! 

Александр Нефедов : Да, через 
наши добрые руки прошли многие 
на сегодняшний день большие арти
сты, мы даже недавно сами статисти
ку составляли и были очень удивле
ны: Володя Кузьмин, Володя Вино
кур, Саша Барыкин, Сережа Бели
ков, Слава Добрынин.. . По-настоя
щему талантливые музыканты, уйдя 
от нас, остались на эстраде и по сию 
пору имеют свою публику, имеют 
успех у нее и зарабатывают непло
хие деньги. 

Елена Преснякова: Нашему кол
лективу, тому, который образовал
ся в 1975-м, когда «Пламя» отдели
лось, исполняется 30 лет. Очень на
деюсь, что у нас по этому случаю 
будет большой праздник, и гостями 
на нем будут также те, кто пел с нами 
раньше. 

- Елена Петровна, я с л ы ш а л а , у 
вас был такой плотный гастроль
ный график , что в ы даже замуж 
в ы ш л и в прямом смысле слова в 
перерыве между концертами. 

Елена Преснякова: Да, был у нас 
такой артистический романтизм на 
чемоданах. Но это было почти на де
сять лет раньше, чем начались «Са
моцветы», мы вместе с Петровичем 
(Владимир Пресняков-старший -
прим. авт.) работали в ансамбле. 
Смешные ситуации иногда бывают: 
ко мне подходят поклонники и гово
рят: «А мы помним вашу девичью 
фамилию!» Господи, говорю, даже я 
ее забываю, я уже до корней волос 
Преснякова. Ну, и какая у меня была 

фамилия? В ответ: «Шачнева!» Это 
первая солистка, Ирина, которая по
том в «Пламя» ушла. 

Олег Слепцов: А на самом деле 
фамилия Лены, пока она замуж не 
вышла, была Кобзева. 

- А почему в ы не захотели оста
вить свою фамилию, если она уже 
была известна? У нас ведь много 
творческих дуэтов, где жены в бра
ке живут со своими «наследствен
ными» ф а м и л и я м и . 

Елена Преснякова : Ну что вы! 
Я так любила своего Петровича, я 
так хотела за него замуж! К тому же, 
для меня это был такой важный ри
туал: я выхожу замуж. Меня Петро
вич, кстати, спрашивал тогда, хочу 
ли я взять его фамилию. И я сразу 
же ответила: «Ну конечно!» И раз
говоров не было других. 

- Г е о г р а ф и я в ы с т у п л е н и й 
ваша , смею п о л а г а т ь , в к л ю ч а е т 
все континенты, особенно страны, 
где проживают выходцы из С С С Р : 
Израиль , Германия, США?. . 

Георгий Власенко: В основном, 
да. Но бывают исключения - Авст
ралия, например, Новая Зеландия... 

Елена Преснякова : Просто мно
гие по-настоящему богатые люди 
желают отметить свой день рожде
ния где-нибудь в Индии: снимают 
там отель, закупают самолет... Ну, и 
мы с ними, если им хочется послу
шать нас. 

Олег Слепцов : К тому же, сей
час ведь все празднуют - первый 
зуб, развод, обрезание. . . Так что 
работы у нас, тьфу-тьфу, пока хва
тает - в среднем по 20 концертов в 
месяц получается. 

- Елена Петровна, хорошо, ког
да одни мужчины кругом: дома, на 
работе? А в ы среди них малень
кая капризная девочка . 

Да по-разному. Маленькой девоч
кой я себя вообще не чувствую, как 
вы понимаете, я ведь реально стою на 
ногах, вижу, сколько мне лет. А дома я, 
наоборот, деловая, хозяйственная, мо
жет, даже сварливая немного - мама, 
одним словом. Поэтому в группе я на 
равных с ребятами, наверное, у меня 
уже больше мужской тип характера 
становится: попробуй, с ними, такими, 
сладь, если слабину пустишь. А вооб

ще, у меня характер веселый: я и по-
шкодить люблю, похохотать. 

- Е с л и б ы п о в е р н у т ь в р е м я 
вспять : поменяли бы что-то в сво
ей жизни? 

- Елена Преснякова : Нет, не по
меняла бы. Только лет с десяток ски
нуть бы не отказалась, а так - все у 
меня в порядке. Мне вообще по жиз
ни везло - все складывалось так, как 
надо, и тогда, когда надо. 

- Олег Слепцов: Я немного зави
дую сегодняшней молодежи - у нее 
гораздо больше возможностей, чем 
было у нас: обучение за границей, тех
нические возможности для записи пе
сен, работы в студии - это же недося
гаемый шаг вперед! В нашей профес
сии это очень важно. Но, с другой сто
роны, удивляет, что, несмотря на то, 
что тогда все было безумно трудно, 
мы как-то пытались достать звезду с 
неба, как говорится, а вот они - не все. 
Ленивыми стали. 

- И настоящих мастеров среди 
молодежи раз-два - и обчелся, все 
в с т а р ш е м п о к о л е н и и . Может , 
пора вам на педагогическую сте
зю п е р е х о д и т ь , у м у - р а з у м у нас 
учить? 

Елена Преснякова : У нас и так 
Олег преподает в классической ака
демии искусств. 

- Елена Петровна , в ы интерес
но сказали, что у вас все в жизни 
складывалось хорошо. Вы фата
лист по жизни или сами все выст
роили? 

Елена Преснякова: Мое неоспо
римое достоинство - то, что я не вос
принимаю жизнь плохо: в ней все за
мечательно. Единственное, что может 
по-настоящему выбить меня из колеи, 
так это ссоры. Если я не права, буду 
долго мучиться, казнить себя, а потом 
обязательно извинюсь. Но вот когда 
меня незаслуженно обидели и проще
ния просить не торопятся... Вот это 
меня точит больше всего. А все ос
тальное в жизни - просто сказка. 

- Вы довольны жизнью? 
Александр Нефедов: Ну, может, 

хотелось бы, чтобы было еще луч
ше, ведь нет предела совершен
ству.. . 

Олег Слепцов: А я вот полностью 
доволен своей судьбой. Кажется, в 
жизни я получил все, чего хотел. 

Рита ДАВЛЕТШИНА. 

Своей харизмой на сцене популярная группа обязана 
Елене Пресняковой! ш f 
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